
БАНКИ 

Б Все еще впереди 
Возраст, применительно к чело

веку,, детский, что не скажешь о 
таком сложном финансовом орга
низме, каким является банк. Тем 
более, если учесть напряженную 
ситуацию, на фоне которой он дей
ствовал эти годы: резкий спад про
мышленного производства в регио
не, дышащая порой на ладан эко
номика, лугающий всех банков-
ский'кризис. В таких условиях год 
работы за все пять можно посчита-
ть,4не погрешив против истины. Но 
мнение по этому поводу у директо
ра филиала А. Э. Грабовского ока
залось совершенно противополож
ным. Когда разговор с ним зашел 
об итогах трехлетней деятельно
сти, то, признаюсь, ожидал услы
шать привычные слова: главное — 
мы сумели в это трудное время 
выжить. Но из уст Александра Эду
ардовича, причем без всякой «ри
совки», прозвучало другое: 

— Банк создавался не для того, 
чтобы выживать, а работать на кли
ентов. Как три года назад, так и 
сейчас главной задачей остается 
аккумуляция и перераспределение 
временно свободных средств на 
развитие, находящихся в сфере 
влияния банка, отраслей нашего 
региона, экономика которого сей
час находится в кризисном состоя
нии. В первую очередь нас заботит 
активизация и ускорение финансо
вого оборота, укрепление и расши
рение деловых контактов, выгод
ность размещаемых банковских 
ресурсов. Как осуществляется эта 
программа, можно судить по таким 
показателям: Магнитогорский фи
лиал является самой крупной реги
ональной структурой Промстрой
банка России. За три года он сам 
создал три филиала в Челябинской 
области и шесть отделений в так 
называемой «глубинке»: Агаповке, 
Верхнеуральске, Аргаяше, Соснов-
ке, Усть-Катаве и Октябрьском. 
Активы банка на сегодняшний день 
составляют 700 миллиардов руб
лей. Много это или мало? Для срав
нения приведем данные по Чел-
банку, который по возрасту намного 
старше других и опыту работы с 
клиентами является лидером: в его 
активе на 1 июля насчитывалось 
900 миллиардов рублей. 

Пьяный - враг сам 
себе 

ЖДТ 

«Здрасьте вам! 
Не ждали?» 

Александр Грабовский: 

«Не выживать, 
а работать на экономику» 

Магнитогорскому филиалу 
Промстройбанка России 
исполнилось три года. 

По моему мнению, Александра 
Эдуардовича не сильно беспокоит 
то обстоятельство, что в общем 
списке банков Промстройбанк за
нимает не первое место. Главное 
то, что в уральском финансовом 
пространстве.он*сумел найти свою 
нишу, выдержать конкурентную 
борьбу, завоевал у клиентов репу
тацию надежного партнера. 

Пермь - тоже наш город? 
Конкурент на все способен. Но 

самым испытанным средством для 
падения престижа являются слу
хи. Так вот, нет-нет и «поползут» в 
среде магнитогорских предприни
мателей сплетни о том, что из всех 
клиентов Промстройбанка хорошо 
живется лишь АО ММК, а осталь
ным здесь, дескать, делать нече
го. 

— Наши симпатии в равной сте
пени распространяются на всех 
клиентов, среди которых 1,5 тыся
чи юридических й десятки тысяч 
физических лиц, — говорит дирек
тор Промстройбанка. — Мы доро
жим доверием каждого, стремимся 
внести свой вклад в подъем эконо
мики. Но естественно и то, что от
ношение к клиенту, особенно к 
предприятиям, зависит, в первую 
очередь, от них самих, их умения с 
выгодой использовать банковские 
кредиты, выполнять принятые обя
зательства. 

Вполне естественно и то, что 
высокую доходность кредитных 
средств без особого риска дают 
крупные промышленные предпри
ятия региона, среди которых у ме
таллургического комбината финан
сово-экономическое самочувствие 
на данный момент самое стабиль
ное. Заманчивые перспективы от
крываются у ММК и в связи с ши
рокомасштабной реконструкцией и 
техническим перевооружением, что 
позволит укрепить позиции на 
внешнем и внутреннем рынках, по
лучать высокие прибыли. Очевид
но, все это имел-в виду А. Э. Гра-

25 августа — новая трагедия, 
но уже на складе запчастей про
мывочной фабрики РОФа. 

Слесарь С. Кожевников, минуя 
лестницу на кран-балке, спускался 
по колонне и упал с высоты шесть 
метров. В итоге — перелом пояснич
ного отдела позвоночника с повреж
дением спинного мозга. В крови по
страдавшего найдены следы алкого
ля. 

На прошлой неделе состоялось 
заседание профкома по чрезвычай
ному состоянию охраны труда и тех
ники безопасности На АО ММК, где 
рассматривался вопрос о несоответ
ствии занимаемой должности началь
ников кислородно-компрессорного 
цеха № 1 В. Ярошевича и кислородно-
компрессорного производства Л. Се
реды в связи с несчастным случаем, 
повлекшийм гибель трех человек, то
же находившихся в состоянии алко
гольного опьянения. 

Подготовил Г. ЛЕСИН. 

КРИМИНАЛ 
Орудует бригада 

Двенадцать фактов кражи цветных 
металлов с комбината зарегистриро
вано в течение позапрошлой недели. 
Самым выдающимся из них признан 
случай с работниками ЖДТ: маши
нист, его помощник и составитель, 
видимо, надеялись, что и в этом 
«деле» им поможет чувство локтя... 

бовский, заявляя о том, что с таким 
клиентом, каким является комби
нат, работать трудно, но интерес
но. Следует подчеркнуть, что сфе
ра влияния нашего Промстройбан
ка на Уральский промышленный ре
гион расширяется с каждым годом. 
Месяц назад в его подчинение 
переданы филиалы Свердловской 
области. Идет подготовительная 
работа по открытию филиала в Пер
ми. По словам директора банка, 
финансовое кооперирование с эти
ми промышленно развитыми райо
нами, на которые распространяют
ся интересы клиентов, кредитова
ние перспективных программ по
зволят улучшить экономическую си
туацию как в целом по региону, так 
и отдельно взятых предприятий. 

От банкоматов- к телебанку 
Три года назад, когда перед ру

ководством Промстройбанка встал 
вопрос о пополнении кредитных 
ресурсов, было решено привлечь 
денежные средства физических 
лиц — т. е. нас с вами. Но вряд ли 
бы магнитогорцы понесли свои 
кровные в Промстройбанк, продол
жая выстаивать у касс в километро
вых очередях. Тем более, как раз в 
это время другие банки изо всех 
сил обещали нас озолотить, зама
нивая бешеными процентами по 
вкладам. Но не все клюнули на эту 
приманку. Возможно, у многих хва
тило мудрости не сделать опро
метчивого шага. Но свою роль сыг
рало и то, что вкладчики заметили 
те небезуспешные усилия, которые 
предпринимал Промстройбанк по 
созданию системы обслуживания 
населения, отвечающей мировым 
требованиям. 

— Первым делом мы пошли на 
расширение сети сберегательных 
касс, —рассказывает А. Э. Грабов
ский. — Но самым существенным 
шагом стало приобретение систе
мы обслуживания клиентов при по

мощи* пластиковых карточек. Зат
раты на эти цели мы понесли суще
ственные, но они оправдали себя. 

В настоящее время банк имеет 
19 сберкасс, в скором времени бу
дут открыты еще три. Впереди Рос
сии всей Магнитогорский Про
мстройбанк стал лидером по коли
честву банкоматов и плотности об
служивания клиентов при помощи 
пластиковых карточек. 45 тысяч 
вкладчиков получают сейчас день
ги в считанные минуты в 15 банко
матах, три из которых работают 
круглосуточно. Учитывая пожела
ния вкладчиков, руководство банка 
решило расширить сеть банкома
тов уличного исполнения. Два та
ких электронных кассира уже гото
вят к установке. 

Вполне привычным для многих 
магнитогорцев стал расчет по плас
тиковым карточкам за покупки в 
магазинах «Розторга» и АО «Уни
вермаг». Вполне возможно, что 
обычным делом станет их исполь
зование для расчетов за комму
нальные услуги, при открытии сроч
ных вкладов: специалисты банка 
сейчас работают и над такой про
граммой. 
, — Более того, мы пошли по пути 
создания собственной пластиковой 
карточки, которой можно пользо
ваться в Москве и любой стране 
мира, —делится планами Алек
сандр Эдуардович —>• В наших пла
нах внедрение так называемого 
телефонного банка, посредством 
которого все клиенты могут произ
водить операции по телефону, не 
выходя из квартиры или офиса. 

Если ко всему этому добавить, 
что у клиентов Промстройбанка 
самый высокий доход по вкладам в 
городе, то можно быть уверенным 
в его надежности. 

В. РЫБАК, 
пресс-служба АО ММК. 

I 

Обнаружив возле складов ЦПП 
сто двадцать метров украден
ных с комбината нержавеющих 
труб, сотрудники проммилиции, 
замаскировавшись у забора, ре
шили подкараулить их «владель
ца». 

За трубами никто не явился. Зато 
через дыру в заборе прямо в руки 
стражей порядка вышел работник 
ЦПП с двумя ящиками электродов. 
Помимо того, что трубы на сумму 
около 20 миллионов рублей в целости 
и сохранности вернулись на ММК, 
работники милиции «завернули» 
назад и «электродный груз», стои
мостью 400 тысяч рублей. 

М. КОРЯГИНА. 

Тишину на покрытых зеленью 
горных склонах нарушает лишь 
тихий комариный гул да перезвон 
колокольчиков, по которому уз
наешь о возвращении лошадей с 
пастбища... 

Доярки кумысной фермы совхоза с 
историческим названием «Путь 
Ленина» Абзелиловского района на
даивают ежедневно до 3-4 литров 
молока с каждой кобылицы. Около 50 
литров этого кисломолочного напит
ка отправляют в дома отдыха «Якты-
Куль» и «Караташ». Богатый не толь
ко белком, жиром, сахаром, но и вита
минами, фосфором, кальцием, кумыс 
— незаменимое средство и для под
держки работоспособности, а пото
му без него не обходится ни одно 
обеденное «меню» у полевых труже
н и к о в ;v 

Издревле признан кумыс и как ле
чебное средство: помогает при ту
беркулезе легких, истощении, ане
мии, желудочно-кишечных заболе
ваниях... Так что, если придется вам 
проезжать близ «кумысной», не по
жалейте времени —остановите свое
го «железного коня» и отведайте 
целебного богатырского кобыльего 
молока. 

Фото В. МАКАРЕНКО. 

Сегодня открывается 
летне-осенний 

охотничьий сезон 

Зорька 
прекрасна 
не только 
восходом 
солнца 

В охотничьем хозяйстве об
ласти пришло время снимать 
урожай. Первыми на тропу вы
шли медвежатники: с 5 августа 
по 28 февраля 1997 го да им пред
стоит по спортивным лицензи
ям добыть 37 медведей. Боль
ше всего — в Нязепетровском 
районе — 23 головы, шесть —- в 
Катав-Ивановском. Делается 
это в порядке регулирования 
численности косолапых, пото
му в приказе департамента по 
охране и рациональному ис
пользованию охотничьих ресур
сов администрации области 
подчеркивается, что до зале
гания в берлогу запрещается 
отстрел медведиц, имеющих 
медвежат текущего года рож
дения. 

Самая массовая и доступная 
многим охота — летне-осенняя на 
пернатую дичь. В нашей области 
она откроется с утренней зари 31 
августа по 10 ноября. Правда, вла
дельцы породистых легавых собак 
и спаниелей вышли в отведенные 
для них угодья для охоты на боро
вую, полевую и болотную дичь с 24 
августа. С прочими породами охот
ничьих собак добывать пернатых 
предстоит в общеустановленные 
сроки. На глухаря, тетерева, ряб
чика разрешена охота на админи
стративных территориях Верхнего 
Уфалея, Златоуста, Карабаша, 
Кыштыма, Миасса, Усть-Катава, 
Ашинского, Каслинского, Кусинско-
го, Нязепетровского, Саткинского 
районов. В Катав-Ивановском рай
оне —только на глухаря и рябчика. 

Каковы особенности нового 
охотничьего сезона? — с таким 
вопросом мы обратились к на
чальнику департамента Е. А. 
Вострикову. 

—По традиции все большие пра
ва мы предоставляем пользовате
лям угодий, — ответил Евгений 
Алексеевич. —Например, им реша
ть, есть ли возможность и каков 
порядок охоты с поружейными со
баками. Они, исходя из запасов 
дичи, могут сокращать сроки охо
ты, устанавливать дни покоя, со
кращать перечень птиц, разрешен-
ныхк добыче, определять предель
ные нормы добычи,, 

И охотпользователи в основном 
показывают себя рачительными 
хозяевами. Правление Ар «Охот
ничий клуб» приняло постановле
ние запретить добычу пернатой 
дичи в Томинском хозяйстве. Со
вет Союза обществ охотников и 
рыболовов области установил, что 
утренняя заря начинается с рас
света до 10 часов, а вечерняя—с 
16 часов. Дни покоя на всех хозяй
ствах — вторник, среда, четверг. 
Нормы добычи — 10 водоплаваю; 
щих птиц за день охоты, в том чис
ле не более двух гусей. Но с 15 
сентября нормы, время охоты и дни 
отдыха отменяются. Количество 
разрешенных к добыче боровых и 
болотных птиц будут устанавли
вать советы и правления городских 
и районных обществ. Они же опре
делят стоимость разовых путевок, 
которая, однако, не должна превы
шать 15000 рублей. 

В угодьях охотничье-производ-
ственных участков и участков госу
дарственного резервного фонда 
наш департамент разрешил добы
вать за день охоты по 14 сентября 
включительно не более 10 любых 
водоплавающих и болотных птиц, в 
том числе гуся. Затем нормы отме
няются. Боровых и полевых птиц 
за день охоты в течение всего се
зона можно добыть не более пяти 
штук, в том числе не более одного 
глухаря и двух тетеревов. 

А нарушителей правил охоты, 
конечно же, ждет наказание. 

Ю. АЛЕШИН. 


